

	País.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto.		5 cts.
Id. atrasado		10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

MORAS DE DESPACHO

Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

LA GUERRA HACE UN AÑO

Roma.—Los alemanes abrigan el propósito de atacar Varsovia.

Petrogrado.—Los rusos han cercado á los turcos en Armdan, derrotándolos completamente.

Roma.—La proposición de S. S. el Papa para el cange de prisioneros inuitis encuentra buena acogida en los gobiernos de los países beligerantes.

París.—En uno de los combates de la Argona ha muerto Constantino Garibaldi.

PALMA

Victima de un accidente
Ayer tarde durante la celebración de la fiesta de los Reyes Magos en el Ensanche, la anciana Antonia Vidal Banaña, fué acometida de un accidente que la privó de los sentidos.

Con la caída se produjo varias contusiones en la cabeza siendo asistida de momento por el médico don Bartolomé Darder.

El Teniente de Alcalde del distrito señor Alorda que se hallaba en el lugar de la ocurrencia dió orden al comandante de la guardia municipal señor Cufí que la acompañara á su domicilio, siendo las heridas recibidas por aquella de pronóstico leve.

Un niño cae de un carréton
Ayer tarde á eso de las cuatro, en la carretera de Lluçmayor, se cayó de un carréton el niño Pedro Quintana Roig, de 7 años produciéndose una herida en la mejilla izquierda.

Fué trasladado en el propio vehículo á la Casa de Socorro donde fué asistido por el médico señor Obrador.

Limosnas
Las limosnas recogidas en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre que se venera en la Iglesia del Hospital ascienden á 818'40 pesetas e fluido ms.

Multas
El señor Gobernador civil de la provincia impuso ayer una multa de cinco pesetas á cada uno de varios vecinos de San Antonio denunciados por la benemérita por usar armas prohibidas.

Atropellado por un carruaje
Anteañoche un individuo que transitaba por la calle de San Miguel fué atropellado por un carruaje que le derribó al suelo, pasándole una de las ruedas por encima de la pantorrilla derecha.

Fué acompañado á la Casa de Socorro, donde fué curado.

Denuncia
Por la benemérita de los puestos de Alcudia, Sineu y Petra han sido denunciados á los Alcaldes respectivos varios individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Por robo
Habiendo llegado á noticia del Inspector de policía señor Marin de que se había cometido un robo de dinero en una casa de la calle del Puig, practicó las oportunas diligencias que dieron por resultado la detención de un individuo que como presunto autor del hecho fué puesto á disposición del Juzgado.

Conducción de un preso
La guardia civil del puesto de la Puebla da cuenta de haber trasladado á Inca á un individuo por orden del señor juez municipal.

Herido
Ayer por la mañana un joven que estaba ocupado en el arreglo de un palomar, tuvo la desgracia de que le cayera de la mano el martillo que empleaba, produciéndose una fuerte contusión en la pierna derecha.

Fué acompañado á la Casa de Socorro, donde fué curado.

Lectura popular
El último cuaderno de tan amena

lectura, que publica la «Biblioteca d'autors catalans» está compuesto por poesías de nuestro paisano don Mariano Aguiló y Fuster.
La «Biblioteca» lleva publicados ya 141 cuadernos.

Choque de ciclistas
Ayer tarde á las cuatro y media poco más ó menos, bajaban por el kilómetro quinto de la carretera de Andraitx, dos ciclistas, uno de ellos á gran velocidad, intentando llevar tanta como un auto que le seguía, pero tuvo la mala fortuna de que viniera otro ciclista en dirección contraria, y que ni el uno ni el otro pudieran evitar un tremendo choque, del cual sacaron buen número de contusiones, y las máquinas imposibles para seguir la carrera.

Travesuras dignas de castigo
Un grupo de chiquillos situados ayer tarde junto al puente de la Riera, se entretenían en llenar de tierra á las personas que ocupaban los tranvías que por allí pasaban.

El «Conde Witredo»
Ayer por la mañana fondó en el malecón del muelle nuevo, procedente de Barcelona, el trasatlántico Conde Witredo, que después de embarcar el pasaje que tomó en este puerto y la carga que se le tenía preparada, salió por la tarde para Valencia, primer punto de su escala, con dirección á la Habana.

La Junta del Teatro Balear
Ayer 6 tuvo lugar la Junta general de fin de año de los señores Proprietarios del Teatro Balear, y después de darse cuenta de su movimiento económico y aprobada la Memoria leída en la reunión, fué reelegida la Junta Ejecutiva que ha venido actuando durante el año pasado con la presidencia de nuestro amigo el Excmo. señor don Pedro Martínez Rosich.

Material móvil
El vapor Mallorca fué ayer portador de Barcelona de otro coche para los tranvías eléctricos, y de un vagón para el nuevo ferro-carril de Santany.

Embarque de cerdos
Añoche el vapor Belver embarcó para Barcelona, cincuenta y cuatro cerdos cebados.

Un hombre muerto por un automóvil
En la prensa de Mahón llegada ayer encontramos los siguientes detalles sobre la desgracia automovilista ocurrida en la carretera de Ciudadela, de la que dimos noticia ayer:

Sobre las diez de la mañana de ayer, en el kilómetro 16 de la carretera nueva de Ciudadela, término de Alayor y en las inmediaciones de la caseta del peón caminero d'es plans d'Alaió marchaba moderadamente hacia Mercadal, el automóvil de don Antonio Mayol, que éste guiaba, llevando como pasajero á don Juan Font Obregón, cuando se apercebieron de que un hombre marchaba por el borde de la cuneta derecha de la carretera y algo más adelante y en mitad de ella una caballería.

En el acto tocaron la bocina para prevenir al dueño que la apartara, frenando al propio tiempo, y casi cuando llegaban á su proximidad, el hombre cedió, sin dárse para desviar á la caballería, se atravesó en la carretera.

Visto esto por el señor Mayol, desvió rápidamente el auto hacia la izquierda, pero no pudo evitar que el hombre fuera derribado y cogido debajo del coche, que fué á empotrarse en la cuneta izquierda.

Seguidamente el señor Mayol con varios trabajadores que se dieron cuenta del hecho, trasladaron al herido á la caseta de los camineros, indicada, dando aviso á Alayor de todo lo ocurrido, de donde llegó á los pocos instantes el médico señor Vinent, acompañado del cabo de la guardia civil y un individuo de tan bonemérito cuer-

po, personándose asimismo en el lugar mentado el oficial de la guardia civil don Jaime Obrador y poco después el Juez Municipal de dicha villa señor Pons con dos alguaciles.

Reconoció el herido, llamado Bernardo Carreras Pons, de 57 años de edad, colono del predio «San Juan», vióse que lo estaba gravemente, y después de practicada la primera cura, notando que empeoraba, le fueron administrados los últimos Sacramentos, siendo luego conducido á Alayor en unas parihuelas, debido á que se carecía de camilla.

Durante el camino exhaló el desgraciado Carreras, su último suspiro.

También resultó herido leve en la mano izquierda, don Juan Font, que fué curado de primera intención y conducido en un coche á esta ciudad. El señor Mayol resultó ileso, sufriendo el automóvil algunas averías.

En el lugar del suceso acudió un hijo y parientes del herido, desarrollándose una desgarradora escena que conmovió á todos los presentes. Asimismo acudieron multitud de voluntarios de Alayor y Mercadal y bastante público.

De Fornaiutx

El Ayuntamiento de este pueblo ha quedado constituido en esta forma:

Alcalde, don Juan Estades, liberal; Teniente, don Salvador Sastra Escalera, liberal; primer regidor y síndico, don Jorge Mayol Mayol, catista; segundo regidor, don Vicente Colom Colom, maurista; síndico suplente, don Juan Vicens Mayol, liberal; cuarto interventor, don Sebastián Arbona y Vicens, liberal; quinto, don Benito Busquets Ferrer, liberal; y 6.º don Gabriel Ballester Basquet, maurista.

También tomó posesión del cargo de Juez municipal, don Bartolomé Mayol Arbona, y del de suplente, don José Colom Albertí.

Nuestra sincera y cordial enhorabuena á todos y á cada uno de ellos.

Demografía.—Nacimientos, 8 niños y 5 niñas, total 13. Defunciones 9. Ganancia 4. Matrimonios 4.

En la propuesta provincial de maestros aspirantes á escuelas anunciadas por este Rectorado, correspondiente al concurso general de traslado, figuran: don Andrés Andreu Bauzá, maestro de este pueblo, para la escuela de San Lorenzo y su esposa, doña Catalina Gari, maestra de Biniali, para la de San Servera.—C.

Audiencia

Por el Tribunal de esta Audiencia se ha dictado sentencia en la causa contra Bartolomé Palmer Catalá por injurias á Bartolomé Rubert Fiol, y por ella se condena al procesado á la pena de un año, 8 meses y 21 días de destierro y multa de 125 pesetas.

En dicha causa sostuvo la acusación en nombre del ofendido, el abogado don Fernando Pou.

La festividad de Reyes

En la Juventud maurista Siguiendo la simpática costumbre establecida el año último la Juventud Maurista, repartió ayer á los niños gran cantidad de juguetes.

El salón fué adornado con bellas plantas y se llenó de distinguida concurrencia entre la que figuraba buen número de señoras y señoritas.

Un sestetó de cuerda amenizó la banda del Hospicio amenizó la fiesta.

Una muchedumbre de mujeres y niños se apretujaba á las puertas de la sociedad y el vocerío infantil ensordecía en aquellos alrededores.

Poco á poco fué desfilando por uno de los salones, una procesión de niños á cuyas puertas no suelen parar los Magos, quizás por lamentable descuido

y todos ellos recogieron este un cohecho, aquel un taller de carpintería, las niñas una pintarrajeada muñeca, etc. etc.

Los diminutos músicos de la Banda del Hospicio fueron obsequiados con juguetes y refrescos.

La fiesta resultó altamente simpática y conmovedora.

Los Reyes en el Patronato
Por la mañana niños del Patronato Obrero pasaron por las calles de Palma vistiendo el traje de los Reyes magos.

Otros niños seguían detrás de los coches haciendo sonar los obligados cuernos marinos.

Por la tarde en el patio de dicha Asociación se celebró la adoración de los Reyes, acto que se vió sumamente concurrido, conquistando aplausos cuantos tomaron parte en la agradable fiesta.

Los Reyes en plena calle
En el Ensanche de la parte alta, allí en el cruce que forman el final de la calle del Sindicato, comienzo de la carretera de Inca y caminos de ronda, se verificó también la adoración de los Reyes, una adoración que tuvo algo de cómica y divertida.

En los versos que todo el mundo conoce, en esos versos que tantas veces han sido hechos cojos y adornados con rípicos hijos de una improvisación poco feliz, se metían palabras de contrabando y las escenas de los santos lugares eran trasladadas á los pueblos mallorquines, lo cual excitaba la hilaridad del numeroso concurso.

La plaza, con ser extensísima resultaba insuficiente, tal era la aglomeración en aquel sitio.

Riñas

Comunica la Benemérita del puesto de Santa Eulalia haber ocurrido una riña entre los vecinos Pedro Torres Colomar y José Colomar Frau por cuestiones de amoríos.

El primero sacó un revólver disparando un tiro contra su contrincante sin hacer blanco.

El segundo sacó también un cachorrillo y un cuchillo dando con éste un golpe al Torres produciéndole una herida.

Ambos fueron puestos á disposición del Juzgado.

En Söller se suscitó una disputa entre dos individuos por cuestión de intereses resultando ambos contendientes con contusiones de carácter leve.

Intervino la Benemérita denunciando á ambos contendientes al Juzgado.

De Sineu

Según estaba anunciado, esta mañana á las diez, ha celebrado su primera misa en nuestra parroquia, el distinguido sacerdote de esta villa, Rdo. señor don Bartolomé Red Munar.

La Iglesia veíase adornada como en las grandes solemnidades.

La asistencia de fieles, como en días de fiesta, no obstante ser laborable el día de hoy, notándose entre ellos las más notables personalidades del pueblo, el Ayuntamiento inclusive presidido por el nuevo Alcalde don Francisco Crespi Noll, así como las demás autoridades locales.

Ayudaban al señor Real de Dicoño y Subdiácono respectivamente el señor Ramis, Vicario de ésta y el señor Durán, Vicario de Capdepera; y de asistentes con capas pluviales el señor Mas, Rector de esta parroquia y el señor Nole, Rector de San Juan.

El M. I. señor Dr. don Antonio Sancho, Canónigo de la Catedral Basílica de Palma, con su notoria elocuencia, ha ensalzado la dignidad sacerdotal, un paralelismo entre el sacerdote de la antigua Ley y el sacerdote de Cristo; y con sus elevados conceptos y hermosas frases sabiamente entrelazadas, se ha captado la general atención del

numeroso auditorio, durante los treinta minutos invertidos en su agradable discurso.

Por la ajustada capilla del Convento y otros aficionados de Palma, ha sido magistralmente interpretada con acompañamiento de armonium y órgano la misa nueva aquí, paritida del Maestro Ravenello.

Terminada la misa, el nuevo celebrante ha entonado el Te-Deum, cantándose el del señor Tortell, mientras ha tenido lugar el tiernísimo acto de besar las manos.

Sirvióse luego variado y abundante lunch en la espaciosa casa propiedad de la honorable familia Real, cuyas numerosas dependencias han sido suficientes á contener la extraordinaria y distinguida concurrencia.

Más tarde ha tenido lugar un suculento banquete en otra casa propiedad de la misma familia, con asistencia de crecido número de comensales.

Reiteramos nuestra sentida enhorabuena y besamos la mano al nuevo celebrante señor Real, enhorabuena que hacemos extensiva á toda su familia.—C.
Sineu 5-1-16.

De Sociedad

Ha sufrido una operación de la que se encuentra muy aliviada la distinguida señora doña Teresa Humbert.

Desearnos su pronto y total restablecimiento.

Entre los maestros interinos á quienes corresponde por sus años de servicio, ir proveyendo plazas en propiedad con el sueldo de 625 pesetas figuran: don Bernardo Palmer Montaner, de Palma y don Miguel Riera Perelló, de Felanitx (Balears).

En el vapor Mallorca, regresó ayer de Barcelona, el contratista de las obras del puerto don Angel Arpón.

De Mahón en el vapor Monte Toro, llegaron ayer don Antonio Ballester, don Pedro Mir, don Felio Durán, don Antonio Valcanero, don Antonio Cardona y don Francisco Quiles.

Ayer llegaron de Barcelona, en el vapor Mallorca, don José M.º Barroso y señora, don Antonio Carbonell y don Sebastián Carbonell.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Belver, don Bernardo Obrador, don Alberto Ripoll, don Bartolomé Truysols, don Miguel Vidal, don Gabriel Mas y don Antonio Togores.

Teatros

Principal

Para esta noche está anunciado el estreno de la preciosa comedia en cuatro actos y en prosa original de don Jacinto Benavente *El collar de estrellas*.

Balear

Hoy el aplaudido artista *Robaldillo* celebra su beneficio, ofreciendo lo más escogido de los trabajos la compañía por ser la función en honor de su director.

La Protectora

Ayer se estrenó en este cine la película extraordinaria en 4 partes *Huellas de Sangre* interpretada por la distinguida artista italiana señorita Hesperia la que obtuvo un gran éxito. Dicha cinta se proyectará hasta el domingo.

Para el jueves próximo está anunciada la proyección del penúltimo episodio del *Proyecto Negro*. Por motivos

de la guerra ha sido interrumpida dicha interesante serie.

Crónica de Sports

Ciclismo—Un banquete
La sección ciclista de la Asistencia Palmesana organiza para muy en breve un banquete en honor de los corredores mallorquines Simón Febrer, Gabriel Oliver y Pedro Roig, socios los tres de la mentada sección.

El banquete tiene por objeto testimoniarnos el aprecio de los consocios y celebrar el impulso que con su afición han dado al ciclismo mallorquín.

El banquete tendrá lugar probablemente en uno de los salones de la mencionada sociedad.

Futbol
Para el domingo próximo á las nueve de la mañana está anunciado en el Velódromo del «Veloz» el primer partido de futbol, preparatorio del Campeonato de Baleares, entre equipos de primera categoría.

Entre los aficionados reina creciente animación por conocer el resultado de los partidos que se avecinan.
Jugarán los teams «Veloz» y «X» y actuará de árbitro don Pedro Barba-rin.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Cruz en honor de Santa Gertrudis la Magna: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco Matines y Laudes; al anochecer estación y reserva de S. D. M.

Continúan en San Nicolás costeadas por una piadosa Asociada para conmemorar el undécimo aniversario de la erección de la Asociación de la Comunidad Perpetua y Reparadora: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, sermón de Triduo por el P. Morey, ejercicio mensual del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general, con exposición, música y cánticos para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús.

En San Felipe Neri, á las siete misa de Comunión general para los Asociados á la Comunión Reparadora: Se gana Indulgencia Plenaria.

En San Antonio Abad, por la tarde á las seis, después del Rosario, empezará una solemne novena dedicada al Santo Anaoreta, con sermón por el Rdo. Antonio Tomás de los SS. CC.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Cruz en honor de Santa Gertrudis la Magna: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, y al anochecer estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en S. Nicolás, costeadas por una piadosa Asociada para conmemorar el undécimo aniversario de la erección de la Comunidad Perpetua y Reparadora: Exposición á las seis y Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro, sermón de Triduo por el P. Mayor, canto de la Coronita de oro, acto de consagración al Sacratísimo Corazón, Te-Deum en que tomará parte el pueblo, y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Antonio Abad, á las once, se dará principio á otra novena en honra del Titular, con exposición del Santísimo, durante una misa.

En San Felipe Neri, en la noche del

8 al 9, Adoración Nocturna por el turno de Sanquís Christi.

Visita á la Corte de María
A la Purísima en la Catedral ó Concepción.



EMBARAZO Y LACTANCIA

El estado de salud durante el embarazo ejerce una influencia decisiva para el acto de dar á luz, para el estado de la madre durante el amantamiento de la criatura y para la salud que disfrutará el hijo por toda su vida.

Si durante este período de prueba, la madre se fortalece tomando la Emulsión SCOTT, sobrellevará con más facilidad el trance de la maternidad, estará en mejores condiciones para criar a su hijo, y no será víctima de la debilidad que se apodera generalmente de las madres después del alumbramiento.

Durante el tiempo de la lactancia la Emulsión SCOTT aumenta la cantidad de leche, impide que las madres se debiliten ó enfermen y contribuye al crecimiento y desarrollo del pequeño. Las madres amantes de sus hijos pueden confiar en la

EMULSIÓN SCOTT

remedio recomendado por los Srs Médicos durante más de cuarenta años consecutivos.

Ninguna otra emulsión se halla en este caso porque ninguna otra Emulsión contiene el aceite puro de hígado de bacalao de la calidad del de la Emulsión SCOTT, hecho agradable al paladar por el procedimiento de emulsión exclusiva de SCOTT.



Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Doctor AYUSO

Especialista en enfermedades de los ojos
CONSULTA DE 11 á 1
Plaza del Rastrillo, 9, 2.º
(Esquina Colón)

SUBASTA VOLUNTARIA

Día 18 de Enero próximo, á las once y José Socías, se subastará durante media hora una finca de recreo situada en la Culsas de Portopí propiedad de los herederos de Doña Antonia Clar, rematándose á favor del mejor postor si la postura ascendiere. Para informes, calle del Sol, n.º 11.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—Un torpedero ruso ha capturado once veleros turcos. Exito de los rusos en Cernowisch.—Los alemanes reconocerían la independencia de Bélgica á cambio de permanecer desarmada y pagar á Alemania lo que ascendía el presupuesto de guerra.—El servicio militar obligatorio se discute en la Cámara inglesa; dimite el ministro del interior; el servicio es obligatorio para todos los solteros y viudos de 18 á 41 años; no se aplicará á Irlanda.

Telegramas de Madrid
Madrid 5 á las 24
Concentración de tropas búlgaras en Prilep

Atenas.—Sigue la concentración de tropas en Prilep, procedentes de Monastir.

En este punto no quedan más que tropas alemanas que se han apoderado de los servicios administrativos.

Contra el alza del azúcar

París.—El ministro de Comercio, con el fin de evitar el alza en el precio del azúcar é imposibilitar la especulación, ha dirigido una comunicación al Presidente del Sindicato azucarero, que no autorizará la cotización de los azúcares á no ser bajo determinadas condiciones.

Restitución de un buque á la Argentina

Dicen de Buenos Aires que la prensa aplaude la decisión de la glatorra relativa á la restitución del vapor de cabotaje «Presidente Mitre» á la Argentina.

Dicho buque fué capturado por un crucero inglés hace varios meses y la prensa ve en esta decisión una prueba de la amistad que une á los dos países.

Madrid 6 á las 5
Comunicado francés

París.—Dice un comunicado oficial de la noche que entre Soissons y Reims la artillería francesa ha cañoneado las baterías alemanas causando daños importantes en las obras de defensa enemigas.

En la región de Vailly, en la

Champagne, los franceses han ejecutado tiros de destrucción contra puntos vulnerables del frente alemán destruyendo trincheras alemanas y provocando la explosión de depósitos de municiones.

Comunicado alemán
Berlín.—Dice un comunicado oficial.

En el teatro occidental hubo lucha de minas y de artillería en varios puntos del frente.

En el teatro oriental, en Galitzia, en la frontera de Bukovina con batieron ayer nuestras tropas quedando vencedoras en todas partes.

Los poloneses y los alsacianos
París.—El comité de enseñanza de Polonia se queja de la intromisión de las autoridades alemanas en la cuestión de la enseñanza.

Un grupo de alsacianos protesta del acuerdo tomado por los socialistas franceses de consultar á Alsacia y Lorena si quieren ser reintegradas á Francia.

Dicen que es una ofensa el consultarlo.

Submarino alemán á pique
Atenas.—Un corresponsal de guerra aliado dice que en el golfo de Velo la escuadra aliada ha destruido un submarino alemán.

Más detenciones en Salónica
Atenas.—Los aliados en Salónica han mandado detener á todas las mujeres austriacas que servían en restaurantes y cafés conciertos.

Judíos detenidos por los aliados
Atenas.—Gran parte de la población de Salónica es de raza judía,

El general Serrail ha ordenado la detención de unos trescientos de lo que ha protestado el Gran Rabino siendo ineficaz su protesta porque los aliados obran como amos y dueños de Salónica sin respetos para nadie.

La salud del Rey de Servia
Salónica.—La salud del Rey Pedro de Servia es muy delicada.

Se ve obligado á guardar reposo á causa de los fuertes dolores reumáticos que padece.

Un submarino en el Asia Menor

Atenas.—Los alemanes han transportado por el ferrocarril de Smirna un submarino desmontado al puerto de Bondron, en el Asia Menor, donde proceden á montarlo con toda rapidez para dedicarlo á dar caza á los buques enemigos

que van á embocar el canal de Suez.

Czernowitch evacuada por los austriacos
Petrogrado.—La plaza de Czernowitch ha sido evacuada por los austriacos.

Los rusos eran dueños de las alturas que rodean la plaza.

El submarino que hundió al «Persia»

Washington.—Se dice ahora que el submarino que hundió al trasatlántico «Persia» era de nacionalidad turca.

Italianos y búlgaros en contacto
Durrazzo.—Al Sur de Lirana se han cruzado los primeros disparos entre las vanguardias italianas y fuerzas búlgaras que

La calefacción más higiénica y económica Estufas salamandras inglesas

Exposición y venta G. Buades, calle Colón, Monjas y Pasadizo

ALMACENES
BON MARCHÉ
JUAN URGELLÉS

Se ha recibido nuevo surtido de lanas novedad, boas y abrigos

TODO BARATÍSIMO
Grandes rebajas en abrigos, blusas, batas, refajos, trajes niños, etc.
Grandes talleres de Modistería-Trajes Sastre.

LUTOS EN 24 HORAS

Instituto Sureda
de Electricidad médica, Fototerapia y Radium
Instalación de primer orden

Rayos X, Altas frecuencias Rayos ultravioletas, sol altura, artificial, Ozono

Manantial de Radium
(primero en España); único remedio positivo para curar artrismo, reumatismo, gota, neuralgias, arañitas y todos los trastornos producidos por el ácido úrico.

Director propietario:
JOSE SUREDA MASSANET
MÉDICO-GINECÓLOGO

DANÚS, 4, 1.º DE 10 A 12

LA OBRA CAPITAL DE CERVANTES

El Ingenioso hidalgo D. Quijote de la Mancha

Bellamente encuadernado en cartón con láminas en el texto... 1'00 pts.
En rústica (edición económica)... 0'60 pts.

Precios verdaderamente ínfimos... Al alcance de todos

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

Obsequio del señor Maura a los Académicos

Esta noche en el «Restaurant Lardy» se ha celebrado el banquete anual con que el Director de la Academia de la Lengua Sr. Maura obsequia a los demás académicos.

Reparto de juguetes a los niños pobres

La Compañía de Tranvías obsequió con un reparto de juguetes a los hijos de los empleados.

Aménizó el acto una banda de música.

El Director de la Compañía obsequió a los periodistas que acudieron a hacer información con un lunch.

En el «Salon Dore» la Juventud Maurista repartió también 1.100 lotes de juguetes a los niños pobres.

En los Centros Instructivos Mauristas de los distritos del Congreso, Buenavista, Inclusa y Chamberí, se han repartido igualmente juguetes y lotes de ropas en gran cantidad.

En los Asilos, Hospitales, Centros y sociedades hubo también repartos de juguetes.

Reparto de papeletas en los «Almacenes Villa»

Esta tarde se han presentado cerca de mil obreros sin trabajo en los Almacenes Villa, donde se han repartido 300 papeletas, sin incidentes.

Hoy los obreros ya no formaron grupos en las calles céntricas.

Sociedad obrera disuelta

Comunican de Cádiz que el señor Gobernador ha disuelto la Sociedad de obreros agrícolas La Constanza por estar ilegalmente constituida.

Noticias del Extranjero

El general Huerta grave

Nueva York.—Comunican de El Paso que el expresidente de México, general don Victoriano Huerta se halla en trance de muerte.

Ha consentido el enfermo en que se le haga una operación que es arragadísima y es el único medio de intentar alargarle la vida.

Noticias de Barcelona

Barcelona 6 a las 12

La festividad de los reyes

Con motivo de la festividad de los Reyes Magos ha habido reparto de juguetes a los pobres con la solemnidad habitual.

Se han repartido en el Parque, en la Casa de Caridad y en la Casa de Maternidad.

Los huelguistas celebran un mitin.—Continúa la huelga

Los obreros albaniles han celebrado un mitin en la Casa del Pueblo acordando seguir la huelga iniciada.

Los oradores han invitado a los huelguistas a que mañana se pre-

Colegio Villena
CONSTITUCION, 59—SAN FERNANDO

DIRECTOR
DON SATURNINO SUANZES
Capitán de Fragata

Ex-Profesor de la Escuela Naval
Escuela Naval Militar
Plazas alcanzadas por este Colegio:

En 1912, 8.—Entre ellas la 1.ª, el señor Sánchez; la 3.ª, el señor Junquera; y la 5.ª, el señor Merino.

En 1913, 16.—Entre ellas la 1.ª, el señor Amategui; la 2.ª, el señor Pérez; y la 4.ª, el señor García.

En 1914, 9.—Entre ellas la 1.ª, el señor Ruez; la 2.ª, el señor Aguilló; y la 6.ª, el señor González.

En 1915, 11.—Entre ellas la 3.ª, el señor Garza; la 4.ª, el señor Cervera; y la 5.ª, el señor Pardo.

Antigua Escuela Naval flotante de Ferrol:

En las cinco últimas oposiciones, obtuvo, como en todas las celebradas para la actual, anteriores al año 1915, siempre la primera plaza.

En 1900, señor Aznar; en 1902, el señor Fontela; en 1903, señor Suñes; en 1905, señor Balseira; en 1906, señor González; y proporciones como estas:

1905. Plazas de la oposición, 10. Obtenidas, 6.

1906. Plazas de la oposición, 15. Obtenidas, 10.

No hubo ampliación en ninguna de ellas.

Academias Militares

Desde el año 1900 obtuvo el ingreso de numerosos alumnos con proporción promedio del 70 por 100 de presentados y entre ellas las plazas 4.ª de Ingenieros, 5.ª en Artillería y 6.ª y 20.ª en Infantería.

Sección especial para el Ejército SE FACILITAN REGLAMENTOS

Doctor Lóbsch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto médico-cirúrgico de la Real Universidad Municipal (Alemania).

Calle San Jaime, 7
Consulta de 8 a 1, de 3 a 5 y de 7 a 9

LICOR VERDAD
el mejor estomacal y digestivo para después de las comidas

Venta: Cafés Colnados y Conditlerías
Único fabricante de Pedro J. Esbarranch Palma.

Tip.-lit. de Amengual y Muntaner

Caballería don Luis Llano al octavo depósito de reserva.

Otro cediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada don Joaquín Rosselló, don Angel Dulce y don Francisco Amagas.

Madrid 6 a las 16'30

Capilla pública en Palacio.—La festividad de los Reyes.—La comitiva.— Fiesta lucida

Como costumbre de todos los años se ha celebrado esta mañana en la Capilla de Palacio lucidísima fiesta asistiendo un gentío como nunca visto.

A las once salió la comitiva de las habitaciones regias a los acuerdos de la marcha rusa «Bethemy» de Millot.

Formaban la comitiva gran número de gentiles hombres, los Mayordomos de Palacio, grandes de España, el Nuncio de S. S. y los Infantes don Carlos y don Alfonso.

S. M. el Rey vestía el uniforme de Caballería del Regimiento de Victoria Eugenia, el Toisón y la Banda del Mérito Militar Roja.

S. M. la Reina vestía un riquísimo traje blanco con manto salmon y joyas con brillantes.

Las damas vestían trajes lujosísimos, figurando entre ellas las duquesas de Pincherroso, Viuda de Sotomayor, de Montellano, del Infantado, de Vistahermosa, de Terranova, de Duquercaes, de Ahumada, de Plasencia y de la Victoria.

Las marquesas de Valdeolmos, de Santa Cristina, de Viana, del Rafal y de Peñafiel.

Las condesas de Llanos y de Almodovar.

Iban detrás los Jefes de Palacio, la oficialidad de los Alabarderos y de la Escorta Real.

Recibió a los reyes en el presbiterio el Obispo del Potosí.

Ofició el Obispo de Sión, cantándose la misa en sol del Maestro Sacro del Valle y el benedictino y el Agnus Dei adaptados del Parsifal por el Maestro Ledesma.

Durante el ofertorio S. M. el Rey hizo la tradicional ofrenda de tres calices con incienso, mirra y oro y un donativo para cenas a los pobres.

Terminada la función regresó la Corte a sus habitaciones a los acuerdos de la marcha de los «Mandarin» del Maestro Caga Major.

Disposiciones de la «Gaceta»

La Gaceta publica un decreto referente al reglamento sobre expropiación forzosa de la zona militar de las costas y fronteras.

Otro fijando la forma de rendir honores a las personas reales en las plazas donde haya fuerzas del Ejército y Marina.

Suspendiendo las autorizaciones de tránsito terrestre de toda clase de ganados.

Anunciando algunos casos de peste en distintas provincias indias británicas.

Madrid 6 a las 24

Para remediar la crisis obrera en Madrid

En la reunión celebrada por el Conde de Romanones con el ministro de la Gobernación y el Alcalde se acordó que el Estado contribuya con 50.000 pesetas y con otras 50.000 el Ayuntamiento para hacer frente a la crisis obrera.

El ministro de la Gobernación señor Alba ha dirigido un telegrama circular a los Gobernadores, recomendándoles que hagan saber a los Alcaldes de sus respectivas provincias que a partir desde el lunes próximo no se admitirán en las obras que se organicen en Madrid más obreros que los que sean vecinos de dicha Capital y su provincia.

Al propio tiempo les ruega que procuren que los Ayuntamientos pongan en ejecución el mayor número de obras posibles.

Visita de los Reyes al Conde de Maceda.—De paseo.— Comida

Los Reyes don Alfonso y doña Victoria, visitaron esta tarde al señor Conde de Maceda, que sigue mejorando.

Luogo pasearon por la población. Por la noche ha comido la Familia Real reunida para conmemorar la festividad del día.

Herido grave

El Subsecretario de la Gobernación señor Rosales nos ha dicho que el individuo Emilio Pedrero, herido ayer en Cascables (León) si-
gue gravísimo a causa de la agre-

Respecto a la creación del Estado Mayor Central he conferenciado yo con la mayoría de las personalidades que intervinieron en el Congreso en la discusión de las reformas militares por entender que el futuro organismo ha de ser el eje sobre el que gire la reorganización militar y por lo tanto precisa que sea una obra nacional y que tenga la garantía y consistencia necesarias a fin de responder a las necesidades del ejército.

Es necesario que sea un organismo permanente y por eso no debe extrañar que se tarde algunos días más en firmarlo.

Recibo muchos telegramas sobre las medidas arancelarias adoptadas por el señor Urzaiz.

Unos aplauden y otros desaprobaban, yo he contestado a todos remitiéndome en absoluto al criterio adoptado por el ministro de Hacienda.

He recibido un telegrama de los almacenistas de ganados de Sevilla diciéndome que las medidas del señor Urzaiz harán que se apolillen las mercancías.

Yo lo lamento mucho pero creo que dadas las actuales circunstancias no llegarán a apolillarse y de sobra habrá quien las consuma en España.

Política
Madrid 6 a las 16'30

Próximo Consejo.—El Rey de oaza

Mañana se celebrará Consejo de Ministros en Palacio.

Después saldrá el Rey para la Granja a cazar durante varios días.

Madrid 6 a las 26

Festividad en el Palacio del Marqués de Cerralbo

Con motivo de la festividad de los Santos Reyes en el palacio del jefe de los tradicionalistas señor Marqués de Cerralbo se ha celebrado una recepción.

Han asistido personalidades del partido carlista y el director y los redactores de El Correo Español, órgano de la colectividad jaimista.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Noticias sueltas
Madrid 5 a las 24

Firma de Marina

Entre los decretos puestos a la firma de S. M. el Rey por el ministro de Marina señor Miranda figura uno proponiendo al empleo de contralmirante al capitán de Navío, don Salvador Mahigas; condecorando la cruz blanca del Mérito naval de tercera clase, al auditor don Francisco Muñoz Topete; la de primera clase, a los tenientes de navío don Miguel Pontela, don Juan Garro, don Jesús Cornejo y don Manuel Moreu.

Ascendiendo a los inmediatos empleos a los contadores de navío don Manuel Cardesco y don Luis Gal.

Concediendo el mando del departamento de Cartagena al Capitán de Navío don Saturnino L. Mantejo.

Firma de Guerra

El ministro de la Guerra general Luque ha puesto a la firma del Rey los siguientes Reales decretos:

Uno proponiendo que el general de brigada don Manuel Labarrera cese por pase a otro destino en el cargo de Secretario en la Dirección general de la Benemérita y nombrando en su lugar al brigadier don Francisco Amayar.

Otro sobre la selección de generales jefes y oficiales del ejército.

Otro disponiendo el pase a la reserva del Inspector médico de primera clase, don Gregorio Ruiz.

Otro ascendiendo a Inspector de primera clase al que lo es de segunda don Francisco Coll y a Inspector de segunda a don Casto López.

Otro nombrando Inspector de Sanidad del Ministerio, a don Casto López Brea.

Otro concediendo a los coroneles de Infantería don Diego Palacios, don Juan Jenaro, don Isidoro Alonso y don Segundo Pardo, los mandos del Regimiento de Córdoba, de la primera media brigada de Cazadores, del Regimiento de Luchana y de la zona de Benizanos, respectivamente; y al teniente coronel don Francisco Jiménez para la brigada disciplinaria de Melilla.

Otro destinando al coronel de

hayan publicado en la Gaceta las reformas de selección y amortización del ejército, las que responden al antiguo criterio del partido liberal y son la continuación del proyecto de reformas del general Luque y el criterio sustentado por mí en el discurso que pronuncié en el Congreso.

Respecto a la creación del Estado Mayor Central he conferenciado yo con la mayoría de las personalidades que intervinieron en el Congreso en la discusión de las reformas militares por entender que el futuro organismo ha de ser el eje sobre el que gire la reorganización militar y por lo tanto precisa que sea una obra nacional y que tenga la garantía y consistencia necesarias a fin de responder a las necesidades del ejército.

Es necesario que sea un organismo permanente y por eso no debe extrañar que se tarde algunos días más en firmarlo.

Recibo muchos telegramas sobre las medidas arancelarias adoptadas por el señor Urzaiz.

Unos aplauden y otros desaprobaban, yo he contestado a todos remitiéndome en absoluto al criterio adoptado por el ministro de Hacienda.

He recibido un telegrama de los almacenistas de ganados de Sevilla diciéndome que las medidas del señor Urzaiz harán que se apolillen las mercancías.

Yo lo lamento mucho pero creo que dadas las actuales circunstancias no llegarán a apolillarse y de sobra habrá quien las consuma en España.

Selección de militares
Madrid 6 a las 5

Decreto importante

El decreto firmado por el Rey disponiendo determinados ejercicios para la selección dispone:

Artículo 1.º Para acrecentar la instrucción y condiciones de los militares, Generales, Jefes y oficiales, como para contrastar las aptitudes de cada uno, los Capitanes generales de las regiones, el General en jefe y el Comandante general de Africa dispondrán la práctica por las fuerzas a sus órdenes de los siguientes ejercicios:

Los Oficiales generales efectuarán periódicamente viajes de instrucción durante los cuales desarrollarán supuestas tácticas estratégicas ejercitándose en la práctica de alto mando.

Dentro de cada región ó distrito dispondrá de Jefes de diferentes Cuerpos y unidades poniendo a contribución su vigor físico y competencia para el mando de tropas que desarrollen los temas prácticos que se les señale, interin no se refuerzen los efectivos de los Cuerpos de Ejército para que puedan ser verdaderas escuelas prácticas de mando.

Las autoridades regionales dispondrán de oficiales, cuerpos y unidades para las respectivas prácticas de mando de tropas con mayores efectivos recurriendo a elementos de otros cuerpos para acercarse lo más posible a la organización de unidades a efectivos en pie de guerra.

Artículo 2.º Si como del resultado de la aplicación del anterior artículo se observaran deficiencias, el Ministro dispondrá la instrucción de expediente en el que se oír al interesado, tramitándose en la región ó distrito a que pertenezcan.

En la tramitación no se invertirá más de un mes pasando a informe del Consejo superior de guerra.

Artículo 3.º Las autoridades serán responsables de que sus subordinados reúnan las condiciones para desempeñar el servicio activo y darán cuenta trimestralmente de las prácticas realizadas y sus resultados completando los datos con informes acerca de las aptitudes del personal, realizando para ello revistas de inspección.

Los Directores generales y Jefes de las dependencias militares asumirán la responsabilidad por lo que respecta al personal destinado en las mismas y facilitarán trimestralmente informes completos de aptitud.

Por lo que se refiere a los Generales podrá el Ministro ordenar la formación de expedientes. En tales casos será Juez instructor otro General designado por el Ministro.

Artículo 4.º Cuando de los informes adquiridos del expediente resulte que algún General, Jefe ó oficial no se encuentre en condiciones de aptitud necesaria para el servicio activo dispondrá el Ministro que pase a la sección de reserva en general ó situación de retirado ó baja en el Ejército.

Artículo 5.º Para la fiel interpretación y cumplimiento del Decreto el Ministro dictará las oportunas disposiciones.

Manifestaciones de Romanones
Madrid 6 a las 16'30

La crisis obrera.—Las reformas militares.—Las medidas arancelarias

El presidente del Consejo señor conde de Romanones nos ha dicho que ayer tarde conferenció con los señores Amós Salvador y Ruiz Giménez, sobre la crisis obrera, la que precisa resolver en seguida.

Congratúleme—dijo—de que antes de transcurrir un mes de la constitución del Gobierno ya se

mauser, 150 revolvers, 2000 banderas turcas, 2000 brazaletes rojos con la media luna, 50 uniformes turcos, 60 cartucheros llenos, algunos cartuchos de dinamita otros paquetes de explosivos, mechas y repertores eléctricos.

Faltan todavía inventariar 50 baules.

Comunicado oficial montenegrino

Paris.—Dice un comunicado oficial montenegrino que en el frente del Este han ocurrido vivos ataques de artillería é infantería, habiendo sido rechazados en todos ellos los austriacos.

El día 4 en el frente Norte hubo un duelo de artillería.

En el frente de Sanjak los austriacos atacaron en todas direcciones siendo rechazados con grandes pérdidas.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona
Barcelona 7 a las 23

Proyecto de servicio obligatorio.—Discusión en la Cámara inglesa.—Dimisión del ministro del Interior

Londres.—En la Cámara ha sido presentado el proyecto de servicio militar obligatorio en el que dispone que los solteros y viudos sin hijos de 18 a 41 años sean considerados como incorporados al ejército mientras dure la guerra salvo que aleguen alguna excepción justa.

Son exceptuados los obreros de las industrias de defensa nacional.

Este proyecto no se aplicará en Irlanda.

M. Asquith ha declarado que el gobierno presentaba el proyecto en vista del gran número de solteros que se negaban a alistarse.

Añade que los tribunales especiales juzgarán las infracciones de esta ley:

Johan Simón, ministro del Interior dimisionario expresa el sentimiento al abandonar el ministerio pero lo hace por considerar que el servicio voluntario es un principio vital de la nación inglesa.

El exministro de la Guerra M. Seely defiende el proyecto diciendo que servirá para aplamar el militarismo alemán y demostrará la voluntad de los ingleses de luchar hasta la completa victoria.

Redmon en nombre de los irlandeses combate el proyecto por no considerarlo necesario.

Lord Kitchener dice que el servicio voluntario ha permitido formar un gran ejército cuyos efectivos deben mantenerse completos pero no ha permitido formar las reservas necesarias para sostener la guerra.]

Cree que el proyecto no destruye el principio del servicio voluntario pero solo afecta a una clase de hombres que han demostrado tener una pobre idea de sus deberes para con la patria.

Ahora el gobierno pide al parlamento la modificación del sistema actual que no permite hallar efectivos necesarios para alcanzar la victoria.

Dielor dice que es ridículo subtraer a Irlanda de los efectos de esta ley.

Cree que el servicio obligatorio se impondrá dentro de pocos años.

Después se levantó la sesión.

El atrincheramiento en Salónica

Atenas.—Han terminado las obras del campo atrincherado de Salónica.

Consta de tres líneas de trincheras con mil cañones.

El general Serrail ha ordenado a los habitantes de los pueblos cercanos a dicha zona que desalojen sus casas.

La detención de un consul noruego

Paris.—Respecto a la detención del consul de Noruega en Salónica una nota oficiosa dice que se trata de un súbdito austriaco que tenía el título de consul honorario de Noruega sin haberlo sido nunca efectivo.

Material de guerra en el conato austriaco de Salónica

Atenas.—Dicen de Salónica que en Consulado austriaco fueron descubiertos un centenar de fusiles mauser, banderas turcas, uniformes y cartuchos de dinamita.

Telegrama del Rey de Serbia

Atenas.—El Rey de Serbia ha enviado al Rey de Grecia un telegrama agradeciendo la hospitalidad en el país amigo y aliado.

Los montenegrinos en lucha

Cetigne.—El día 3 todos los ataques en la zona donde está instalado el consulado de Austria en Salónica, han sido hallados 180 fusiles

ques en Noebazar siendo rechazado.

Los peligros de Grecia

Londres.—El Rey de Grecia habiendo con el condesal de «Daily Chronicle» dijo que entre el pelibro del ejército alemán y la escuadra inglesa, Grecia no tenía otro remedio que ser neutral.

Lo que dice un corresponsal

Paris.—El corresponsal de Le Journal en Salónica, aconseja a los franceses que no se hagan muchas ilusiones respecto a los Balcanes.

Un palacio del Kaiser se convertirá en hospital

Roma.—Según la prensa los aliados han significado al gobierno griego que el Palacio del Kaiser en Carfú será habilitado como hospital para los heridos servicios.

coses han tomado bajo su fuego las patrullas enemigas y los trabajadores ocupados en reparar las trincheras de Champagne.

El bombardeo efectuado ayer por las baterías francesas en diferentes puntos del frente enemigo ha sido muy eficaz, en el Oeste de la Maison de Champagne donde las trincheras de Alemania han sido cegadas.

El ataque contra Salónica

Salónica.—Se señala la presencia de importantes masas enemigas en la frontera de Grecia.

El enemigo acumula gran cantidad de artillería pesada.

Se cree que el plan de los enemigos es atacar Salónica por tres puntos: los alemanes avanzando desde Monastir, los turcos por la Tracia y los búlgaros por Doiran.

Los pensamientos alemanes sobre la paz con Bélgica

Havre.—La Gaceta de Zurich dice que el pensamiento sobre la paz en los altos círculos alemanes es reconocer a Bélgica su independencia pero con la obligación de permanecer desarmada y pagar cuantioso tributo anual importante a lo que ascendía el presupuesto de guerra.

Se añade que las ideas de anexión y unión aduanera han sido abandonadas por ser opuestas a ellas los industriales alemanes que temen la competencia belga.

Entre los políticos, en la prensa belga, se discute sobre si Bélgica debe adherirse al pacto de Londres sobre no firmar la paz por separado.

La mayoría de los articulistas se manifiestan en sentido afirmativo y se impone por algunos, entre ellos Vau Le Ferre, diputado por Amberes que lo hace discutiendo así: «Aun guerreando Bélgica no ha perdido su carácter de nación neutral. Al guerrear ahora no hace otra cosa que cumplir el tratado y sostener la neutralidad contra cual quiera que le ataque.

Alemania faltando a ese tratado ha violado la neutralidad y Bélgica la defiende unida a otras naciones significativas del tratado, pero si se adhería al pacto de Londres alzaría de ella misma la falsa posición jurídica inexpugnable declarando que ya no quería ser neutral.»

Nota oficial rusa
Petrogrado.—Comunicado oficial. Al Sur de Pripiat rechazamos a los alemanes.

En Stry consolidamos el terreno ocupado.

Los intentos de los adversarios para recuperar las posiciones perdidas se malograron.

Al Noreste de Czernowitz se trabó un encarnizado combate.

Hicimos prisioneros a 18 oficiales y 1.043 soldados y cogimos tres ametralladoras.

En el frente del Cáucaso rechazamos elementos turcos concentrados en los alrededores de Psajor.

Nota oficial inglesa
Londres.—Comunicado oficial. En la parte meridional de nuestro frente demostró actividad la artillería.

Rechazamos un ataque alemán.

Nuestros aviadores bombardearon el aerodromo de Donal.

Un aparato ha volado sobre Boulogne, arrojando bombas, que no causaron daños.

Veleros turcos apresados
Petrogrado.—Un torpedero de la armada rusa ha capturado cerca de Smirna once veleros de nacionalidad turca, haciendo prisioneras a las tripulaciones de los mismos.

Marino ruso condecorado
Petrogrado.—El Rey Jorge V de Inglaterra, ha concedido once insignias al marino de la flota rusa del mar Negro, que más se ha distinguido durante el último año.

Anticipo del empréstito griego

Atenas.—El Gobierno francés ha comunicado al Gabinete de Atenas que tiene a su disposición diez millones de francos que constituyen el anticipo del empréstito negociado.

Madrid 6 a las 24

Para la prohibición de la venta de buques mercantes

En breve firmará S. M. el Rey el real decreto aprobado en el último Consejo, prohibiendo las ventas de buques mercantes que no lleven como minimum 15 años de navegación.

Igualmente se establecen en dicha disposición diversas disposiciones que dificultarán completamente los arriendos.

Objetos encontrados en la casa del consul de Austria en Salónica

Atenas.—En un registro practicado en la casa donde está instalado el consulado de Austria en Salónica, han sido hallados 180 fusiles

mauser, 150 revolvers, 2000 banderas turcas, 2000 brazaletes rojos con la media luna, 50 uniformes turcos, 60 cartucheros llenos, algunos cartuchos de dinamita otros paquetes de explosivos, mechas y repertores eléctricos.

Faltan todavía inventariar 50 baules.

Comunicado oficial montenegrino

Paris.—Dice un comunicado oficial montenegrino que en el frente del Este han ocurrido vivos ataques de artillería é infantería, habiendo sido rechazados en todos ellos los austriacos.

El día 4 en el frente Norte hubo un duelo de artillería.

En el frente de Sanjak los austriacos atacaron en todas direcciones siendo rechazados con grandes pérdidas.

mauser, 150 revolvers, 2000 banderas turcas, 2000 brazaletes rojos con la media luna, 50 uniformes turcos, 60 cartucheros llenos, algunos cartuchos de dinamita otros paquetes de explosivos, mechas y repertores eléctricos.

Faltan todavía inventariar 50 baules.

Comunicado oficial montenegrino

Paris.—Dice un comunicado oficial montenegrino que en el frente del Este han ocurrido vivos ataques de artillería é infantería, habiendo sido rechazados en todos ellos los austriacos.

El día 4 en el frente Norte hubo un duelo de artillería.

En el frente de Sanjak los austriacos atacaron en todas direcciones siendo rechazados con grandes pérdidas.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona
Barcelona 7 a las 23

Proyecto de servicio obligatorio.—Discusión en la Cámara inglesa.—Dimisión del ministro del Interior

Londres.—En la Cámara ha sido presentado el proyecto de servicio militar obligatorio en el que dispone que los solteros y viudos sin hijos de 18 a 41 años sean considerados como incorporados al ejército mientras dure la guerra salvo que aleguen alguna excepción justa.

Son exceptuados los obreros de las industrias de defensa nacional.

Este proyecto no se aplicará en Irlanda.

M. Asquith ha declarado que el gobierno presentaba el proyecto en vista del gran número de solteros que se negaban a alistarse.

Añade que los tribunales especiales juzgarán las infracciones de esta ley:

Johan Simón, ministro del Interior dimisionario expresa el sentimiento al abandonar el ministerio pero lo hace por considerar que el servicio voluntario es un principio vital de la nación inglesa.

El exministro de la Guerra M. Seely defiende el proyecto diciendo que servirá para aplamar el militarismo alemán y demostrará la voluntad de los ingleses de luchar hasta la completa victoria.

Redmon en nombre de los irlandeses combate el proyecto por no considerarlo necesario.

Lord Kitchener dice que el servicio voluntario ha permitido formar un gran ejército cuyos efectivos deben mantenerse completos pero no ha permitido formar las reservas necesarias para sostener la guerra.]

Cree que el proyecto no destruye el principio del servicio voluntario pero solo afecta a una clase de hombres que han demostrado tener una pobre idea de sus deberes para con la patria.

Ahora el gobierno pide al parlamento la modificación del sistema actual que no permite hallar efectivos necesarios para alcanzar la victoria.

Dielor dice que es ridículo subtraer a Irlanda de los efectos de esta ley.

Cree que el servicio obligatorio se impondrá dentro de pocos años.

Después se levantó la sesión.

El atrincheramiento en Salónica

Atenas.—Han terminado las obras del campo atrincherado de Salónica.

Consta de tres líneas de trincheras con mil cañones.

El general Serrail ha ordenado a los habitantes de los pueblos cercanos a dicha zona que desalojen sus casas.

La detención de un consul noruego

Paris.—Respecto a la detención del consul de Noruega en Salónica una nota oficiosa dice que se trata de un súbdito austriaco que tenía el título de consul honorario de Noruega sin haberlo sido nunca efectivo.

Material de guerra en el conato austriaco de Salónica

Atenas.—Dicen de Salónica que en Consulado austriaco fueron descubiertos un centenar de fusiles mauser, banderas turcas, uniformes y cartuchos de dinamita.

Telegrama del Rey de Serbia

Atenas.—El Rey de Serbia ha enviado al Rey de Grecia un telegrama agradeciendo la hospitalidad en el país amigo y aliado.

Los montenegrinos en lucha

Cetigne.—El día 3 todos los ataques en la zona donde está instalado el consulado de Austria en Salónica, han sido hallados 180 fusiles

ques en Noebazar siendo rechazado.

Los peligros de Grecia

Londres.—El Rey de Grecia habiendo con el condesal de «Daily Chronicle» dijo que entre el pelibro del ejército alemán y la escuadra inglesa, Grecia no tenía otro remedio que ser neutral.

Lo que dice un corresponsal

Paris.—El corresponsal de Le Journal en Salónica, aconseja a los franceses que no se hagan muchas ilusiones respecto a los Balcanes.

Un palacio del Kaiser se convertirá en hospital

Roma.—Según la prensa los aliados han significado al gobierno griego que el Palacio del Kaiser en Carfú será habilitado como hospital para los heridos servicios.

Selección de militares
Madrid 6 a las 5

Decreto importante

El decreto firmado por el Rey disponiendo determinados ejercicios para la selección dispone:

Artículo 1.º Para acrecentar la instrucción y condiciones de los militares, Generales, Jefes y oficiales, como para contrastar las aptitudes de cada uno, los Capitanes generales de las regiones, el General en jefe y el Comandante general de Africa dispondrán la práctica por las fuerzas a sus órdenes de los siguientes ejercicios:

Los Oficiales generales efectuarán periódicamente viajes de instrucción durante los cuales desarrollarán supuestas tácticas estratégicas ejercitándose en la práctica de alto mando.

Dentro de cada región ó distrito dispondrá de Jefes de diferentes Cuerpos y unidades poniendo a contribución su vigor físico y competencia para el mando de tropas que desarrollen los temas prácticos que se les señale, interin no se refuerzen los efectivos de los Cuerpos de Ejército para que puedan ser verdaderas escuelas prácticas de mando.

Las autoridades regionales dispondrán de oficiales, cuerpos y unidades para las respectivas prácticas de mando de tropas con mayores efectivos recurriendo a elementos de otros cuerpos para acercarse lo más posible a la organización de unidades a efectivos en pie de guerra.

Artículo 2.º Si como del resultado de la aplicación del anterior artículo se observaran deficiencias, el Ministro dispondrá la instrucción de expediente en el que se oír al interesado, tramitándose en la región ó distrito a que pertenezcan.

En la tramitación no se invertirá más de un mes pasando a informe del Consejo superior de guerra.

Artículo 3.º Las autoridades serán responsables de que sus subordinados reúnan las condiciones para desempeñar el servicio activo y darán cuenta trimestralmente de las prácticas realizadas y sus resultados completando los datos con informes acerca de las aptitudes del personal, realizando para ello revistas de inspección.

Los Directores generales y Jefes de las dependencias militares asumirán la responsabilidad por lo que respecta al personal destinado en las mismas y facilitarán trimestralmente informes completos de aptitud.

Por lo que se refiere a los Generales podrá el Ministro ordenar la formación de expedientes. En tales casos será Juez instructor otro General designado por el Ministro.

Artículo 4.º Cuando de los informes adquiridos del expediente resulte que algún General, Jefe ó oficial no se encuentre en condiciones de aptitud necesaria para el servicio activo dispondrá el Ministro que pase a la sección de reserva en general ó situación de retirado ó baja en el Ejército.

Artículo 5.º Para la fiel interpretación y cumplimiento del Decreto el Ministro dictará las oportunas disposiciones.

Manifestaciones de Romanones
Madrid 6 a las 16'30

La crisis obrera.—Las reformas militares.—Las medidas arancelarias

El presidente del Consejo señor conde de Romanones nos ha dicho que ayer tarde conferenció con los señores Amós Salvador y Ruiz Giménez, sobre la crisis obrera, la que precisa resolver en seguida.

Congratúleme—dijo—de que antes de transcurrir un mes de la constitución del Gobierno ya se

coses han tomado bajo su fuego las patrullas enemigas y los trabajadores ocupados en reparar las trincheras de Champagne.

El bombardeo efectuado ayer por las baterías francesas en diferentes puntos del frente enemigo ha sido muy eficaz, en el Oeste de la Maison de Champagne donde las trincheras de Alemania han sido cegadas.

El ataque contra Salónica

Salónica.—Se señala la presencia de importantes masas enemigas en la frontera de Grecia.

El enemigo acumula gran cantidad de artillería pesada.

Se cree que el plan de los enemigos es atacar Salónica por tres puntos: los alemanes avanzando desde Monastir, los turcos por la Tracia y los búlgaros por Doiran.

Los pensamientos alemanes sobre la paz con Bélgica

Havre.—La Gaceta de Zurich dice que el pensamiento sobre la paz en los altos círculos alemanes es reconocer a Bélgica su independencia pero con la obligación de permanecer desarmada y pagar cuantioso tributo anual importante a lo que ascendía el presupuesto de guerra.

Se añade que las ideas de anexión y unión aduanera han sido abandonadas por ser opuestas a ellas los industriales alemanes que temen la competencia belga.

Entre los políticos, en la prensa belga, se discute sobre si Bélgica debe adherirse al pacto de Londres sobre no firmar la paz por separado.

La mayoría de los articulistas se manifiestan en sentido afirmativo y se impone por algunos, entre ellos Vau Le Ferre, diputado por Amberes que lo hace discutiendo así: «Aun guerreando Bélgica no ha perdido su carácter de nación neutral. Al guerrear ahora no hace otra cosa que cumplir el tratado y sostener la neutralidad contra cual quiera que le ataque.

Alemania faltando a ese tratado ha violado la neutralidad y Bélgica la defiende unida a otras naciones significativas del tratado, pero si se adhería al pacto de Londres alzaría de ella misma la falsa posición jurídica inexpugnable declarando que ya no quería ser neutral.»

Nota oficial rusa
Petrogrado.—Comunicado oficial. Al Sur de Pripiat rechazamos a los alemanes.

En Stry consolidamos el terreno ocupado.

Los intentos de los adversarios para recuperar las posiciones perdidas se malograron.

Al Noreste de Czernowitz se trabó un encarnizado combate.

Hicimos prisioneros a 18 oficiales y 1.043 soldados y cogimos tres ametralladoras.

En el frente del Cáucaso rechazamos elementos turcos concentrados en los alrededores de Psajor.

Nota oficial inglesa
Londres.—Comunicado oficial. En la parte meridional de nuestro frente demostró actividad la artillería.

Rechazamos un ataque alemán.

Nuestros aviadores bombardearon el aerodromo de Donal.

Un aparato ha volado sobre Boulogne, arrojando bombas, que no causaron daños.

Veleros turcos apresados
Petrogrado.—Un torpedero de la armada rusa ha capturado cerca de Smirna once veleros de nacionalidad turca, haciendo prisioneras a las tripulaciones de los mismos.

Marino ruso condecorado
Petrogrado.—El Rey Jorge V de Inglaterra, ha concedido once insignias al marino de la flota rusa del mar Negro, que más se ha distinguido durante el último año.

Anticipo del empréstito griego

Atenas.—El Gobierno francés ha comunicado al Gabinete de Atenas que tiene a su disposición diez millones de francos que constituyen el anticipo del empréstito negociado.

Madrid 6 a las 24

Para la prohibición de la venta de buques mercantes

En breve firmará S. M. el Rey el real decreto aprobado en el último Consejo, prohibiendo las ventas de buques mercantes que no lleven como minimum 15 años de navegación.

Igualmente se establecen en dicha disposición diversas disposiciones que dificultarán completamente los arriendos.

Objetos encontrados en la casa del consul de Austria en Salónica

Atenas.—En un registro practicado en la casa donde está instalado el consulado de Austria en Salónica, han sido hallados 180 fusiles

mauser, 150 revolvers, 2000 banderas turcas, 2000 brazaletes rojos con la media luna, 50 uniformes turcos, 60 cartucheros llenos, algunos cartuchos de dinamita otros paquetes de explosivos, mechas y repertores eléctricos.

Faltan todavía inventariar 50 baules.

Comunicado oficial montenegrino

Paris.—Dice un comunicado oficial montenegrino que en el frente del Este han ocurrido vivos ataques de artillería é infantería, habiendo sido rechazados en todos ellos los austriacos.

El día 4 en el frente Norte hubo un duelo de artillería.

En el frente de Sanjak los austriacos atacaron en todas direcciones siendo rechazados con grandes pérdidas.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona
Barcelona 7 a las 23

Proyecto de servicio obligatorio.—Discusión en la Cámara inglesa.—Dimisión del ministro del Interior

Londres.—En la Cámara ha sido presentado el proyecto de servicio militar obligatorio en el que dispone que los solteros y viudos sin hijos de 18 a 41 años sean considerados como incorporados al ejército mientras dure la guerra salvo que aleguen alguna excepción justa.

Son exceptuados los obreros de las industrias de defensa nacional.

Este proyecto no se aplicará en Irlanda.

M. Asquith ha declarado que el gobierno presentaba el proyecto en vista del gran número de solteros que se negaban a alistarse.

Añade que los tribunales especiales juzgarán las infracciones de esta ley:

Johan Simón, ministro